
平成２４年度第２回愛知県健康づくり推進協議会議事要約 

 

【日 時】  平成２５年２月８日（金） 

          午後３時から午後４時３０分まで 

【場 所】  愛知県議会議事堂ラウンジ 

【出 席 委 員】  ２０名（◎：会長） 

          伊藤（聖）委員、伊藤（孝）委員、内堀委員、黄木委員、小木曽委員、 

加藤委員、北村委員、木下委員、倉田委員、◎佐藤委員、田島委員、 

玉越委員、津下委員、富永委員、豊嶋委員、中垣委員、長谷川委員、 

村松委員、山中委員、横井委員 

【欠 席 委 員】  １名 

          山本委員 

【オブザーバー】  １名 

【事 務 局】 １７名 

【傍 聴 者】  ３名 

【内 容】   

１ あいさつ（加藤愛知県健康福祉部健康担当局長） 

 ○ 健康づくりに関する「健康日本２１あいち新計画」、「愛知県がん対策推進計画」、「愛知県歯科

口腔保健基本計画」については、第１回愛知県健康づくり推進協議会において承認していただい

たとおり、各専門部会において策定作業を進めていただいた。 

○ 本日は、最終計画書案をご報告いただき、審議をお願いしたい。 

○ 現在、各計画は、パブリックコメントを実施し、広く県民の意見を募集している。 

○ 「健康日本２１あいち新計画」については、これまで「新しい健康づくりプラン（仮称）」との

名称で策定作業を進めてきたが、「健康日本２１」という名称が定着していることから、これまで

の計画名を継承し、「健康日本２１あいち新計画」とし、引き続き、県民の健康づくりを推進して

まいりたい。 

○ 各計画は、今後１０年間の本県の健康づくりの取組を進めていくための羅針盤となるものであ

るので、それぞれの立場からの忌憚のない御意見・御提言を賜りたい。 

 ２ 議題「健康づくり計画の策定について」 

健康日本２１あいち新計画  

「健康日本２１あいち新計画（案）の概要について」（富永委員／新しい健康づくりプラン策定部会長） 

  ≪主な意見≫ 

   ・ 前計画（「健康日本２１あいち計画」）と比べて、根拠のあるデータを基にした具体的な数値

目標が示されている。 

・ 地域間格差についてのデータ分析もされていて、市町村が自分達の課題を把握することがで

きる。既に市町村の関心は高い。 



   ・ 「健康寿命」の定義について、計画としては抽象的な表現がわかりやすくて良いが、計画を

推進するにあたって、実際に健康づくりの現場で働く立場としては、具体的にどのような状況

の者を指すのか示してほしい。 

   ・ 新計画では、年齢調整死亡率の減少が目標として挙げられているので、その達成に向け、発

症予防だけでなく、重症化予防についてもしっかり記載してほしい。 

   ・ 禁煙・飲酒教育については、小学校低学年から取組を行ってほしい。 

   

「健康日本２１あいち新計画（案）のパブリックコメントの状況について」（稲葉愛知県健康福祉部健康担当局健康対策課主幹） 

≪主な意見≫ 

・ 最近東栄町から健康づくりリーダーが誕生し、県内全域で健康づくりリーダーが養成された

ことになる。歩いて行ける場所に健康づくりの場を設けるということで、地域での健康づくり

リーダーの活動が重要になる。今後も、地域で健康づくりリーダーを養成し、アドバンスリー

ダーの活用を行うことで、あいち健康プラザだけでなく、それぞれの地域での健康づくりの機

会を充実させてほしい。 

 

 

 

愛知県がん対策推進計画 

「愛知県がん対策推進計画（案）の概要について」（木下委員／がん対策部会長） 

≪主な意見≫ 

 ・ 効果的かつ効率的ながん検診を実施するための方針を市町村に示すべきである。 

 ・ がん検診の性年代別の受診率等、状況が分かるデータを示してほしい。どういった層に対して 

対策を講じるべきかを見える化する必要がある。 

 ・ 女性に対するＰＲは、乳がん及び子宮がんだけではなく、大腸がん・胃がん・肺がんという死 

亡３大がんも重要である。 

  ・ 小児がんの在宅療養支援体制の整備についても計画に記載してほしい。 

 

「愛知県がん対策推進計画（案）のパブリックコメントの状況について」（稲葉愛知県健康福祉部健康担当局健康対策課主幹） 

≪主な意見≫ 

 特になし 

 

 

 

 



愛知県歯科口腔保健基本計画 

「愛知県歯科口腔保健基本計画（案）の概要について」（中垣委員／歯科保健対策部会長） 

≪主な意見≫ 

・ 災害対策及び虐待防止について全国に先駆けて計画に盛り込んでいるという点が評価できる。 

・ 医療連携については、「医師・薬剤師・看護師」と記載されることが多いが、その中に「歯科医

師」も追加してほしい。 

・ フッ化物洗口は効果が期待できるが、実施する時間・予算の確保が大変難しい。「う歯のない子

どもを育てる」という大目標が達成できれば、［プロセス指標・アウトプット指標］のすべてを実

施しなくてもよいのか。 

 

「愛知県歯科口腔保健基本計画（案）のパブリックコメントの状況について」（稲葉愛知県健康福祉部健康担当局健康対策課主幹） 

≪主な意見≫ 

 特になし 

 


